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質問 

順番 

議席 

番号 
議員氏名 質問事項及びその要旨 答弁者 

１ １５ 公明党 

長 田 忠 広 

防災・減災対策について 

１．令和元年台風 19号のその後について 

⑴ まだ処理計画のない稲わらの対応を伺う。 

⑵ 側溝にたまった土砂撤去の現況を伺う。 

⑶ 志賀沢川（河原橋付近から車橋下流付近）の土

砂撤去の予定について伺う。 

⑷ 国は、新年度で緊急浚渫推進事業費（仮称）の

創設を検討している。そこで、岩沼市もこの事業

を積極的に活用し、内水対策を進めてはどうか伺

う。 

２．令和２年度の岩沼市総合防災訓練について 

⑴ 総合防災訓練の実施予定を伺う。 

⑵ 訓練の重点項目を伺う。 

⑶ 前年度実施の訓練をどのように生かすのか伺

う。 

⑷ 生徒・児童の参加をどう考えているか伺う。 

３．指定避難所の指定について 

⑴ 指定の基準を伺う。 

⑵ 災害の状況（地震・大雨など）に応じた施設を

指定してはどうか伺う。 

４．自主防災組織との連携について 

⑴ 災害時の連携をどのようにしているか伺う。 

⑵ 連携用の防災無線を配置してはどうか伺う。 

５．避難行動要支援者支援について 

以前、「モデル地域を指定して支援のために必要

となる個別計画の策定などを進めてはどうか」と提

案したが、その後の状況について伺う。 

６．防災備蓄について 

⑴ マスク・液体ミルクなどを備蓄してはどうか伺

う。 

市 長 

教育長 

仙台空港運用時間延長について 

１．運用時間延長についての市長の見解を伺う。 

２．２月 17日開催の全員協議会で示された騒音対策に

ついての見解を伺う。 

３．市内全域で説明会を開いてはどうか伺う。 

市 長 

高齢者支援について 

１．第８期介護保険事業計画の策定について 

⑴ 介護予防・地域づくりの推進について 
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(続) １５ 公明党 

長 田 忠 広 

① 地域の高齢者の通いの場づくりをさらに推進

してはどうか伺う。 

② 高齢者の困りごと支援について、展望を伺う。 

⑵ 認知症施策の推進について 

① 認知症支援について、市長の見解を伺う。 

② 昨年６月の関係閣僚会議で決定した認知症施

策推進大綱に基づき、「チームオレンジ」を設

置してはどうか伺う。 

⑶ 介護職員の人材確保について 

① 介護人材を確保するため、ボランティアポイ

ント制度を創設してはどうか伺う。 

２．高齢者の安全対策について 

⑴ 国の令和元年度補正予算で安全運転サポート車

の購入等を補助するサポカー補助金として

1,126.7億円が盛り込まれた。高齢者の安全対策を

更に普及させるため、市独自として、この補助金

への上乗せ制度を創設してはどうか伺う。 

市 長 

２ ５ 自由民主党・ 

岩沼市民会議 

佐 藤 剛 太 

いきいきとした活力あるまちづくりについて 

１．交流人口、関係人口の創出・拡大について 

⑴ 地域資源である千年希望の丘を活用して、震災

伝承、防災教育、復興ツーリズムなどの事業を行

っているが、さらなる交流人口、関係人口の拡大

のために今後どのような取組を行っていくのか伺

う。 

⑵ 将来的に千年希望の丘は指定管理など民間企業

の力を取り入れることでさらに交流人口、関係人

口を創出・拡大できると考えるが、見解を伺う。 

⑶ 仙台空港の所在地として、空港と共栄するまち

づくりを進める上で仙台国際空港を運営する仙台

国際空港株式会社とともに千年希望の丘を含む仙

台空港周辺のまちづくりを行うことが、岩沼市全

体の交流人口、関係人口の拡大及び活性化や振興

策になると考えるが、見解を伺う。 

⑷ 今後、中央部や西部にも交流人口、関係人口の

創出・拡大が見込める施設整備が必要であると考

えるが、見解を伺う。 

２．創業支援について 

⑴ これまで交流プラザ内のチャレンジショップに

おいて創業支援を行っているが、市内の商店街テ

ナントに創業した数を伺う。 

⑵ チャレンジショップは岩沼市の商業振興に対し 

市 長 
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(続) ５ 自由民主党・ 

岩沼市民会議 

佐 藤 剛 太 

てどのような効果や市内商店街の刺激となったの

か伺う。 

⑶ これまで岩沼市議会でチャレンジショップにつ

いて、多くの同僚議員が様々な質問を行ってきた

が、チャレンジショップの運営や仕組みについて、

抜本的な見直しを行うべきではないか。 

３．働きやすい環境づくり 

⑴ 岩沼市で生活する子育て世代の市内企業での雇

用を増加させるために、市と企業の連携はどのよ

うに行っているのか伺う。 

市 長 

子どもが健やかに生まれ育つまちづくりについて 

１．保育の充実について 

⑴ 待機児童解消のため、今後どのような計画で施

策を行っていくのか伺う。 

⑵ 休日保育導入について、見解を伺う。 

２．子育て支援拠点について 

⑴ 今後の子育て支援の拠点整備について、どのよ

うな計画で行っていくのか伺う。 

市 長 

健康で心豊かに暮らせるまちづくりについて 

１．学校教育の充実について 

⑴ 今後の教育現場におけるＩＣＴ化の実施計画を

伺う。 

⑵ 今後の中学校部活動の在り方について伺う。 

２．心のケアハウス事業について 

⑴ 昨年から行ってきた心のケアハウス事業の現状

と効果を伺う。 

⑵ 今後の不登校児童に対する支援について伺う。 

３．子どもたちが誇れるまちづくり推進について 

⑴ 子どもたちの「ふるさと岩沼」への誇りと愛着

を育てる教育をさらに推進することで次世代を担

う人材育成ができると考えるが、見解を伺う。 

⑵ 今後もさらに子育て環境や教育環境の充実を図

ることで「子育て・教育のまち岩沼」をブランド

化すべきと考えるが、見解を伺う。 

市 長 

教育長 

安心・安全で快適なまちづくりについて 

１．防犯カメラについて 

⑴ 今後の町内会等の設置計画について伺う。 

⑵ これまで取り付けた防犯カメラの管理状況につ

いて伺う。 

２．（仮称）西部地区防災コミュニティセンターにつ

いて 

市 長 
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   ⑴ 西部地区防災コミュニティセンターに必要な防

災機能とはどのようなものか伺う。 
 

３ ８ 自由民主党・ 

政策フォーラム 

佐 藤 淳 一 

地方創生総合戦略について 

１．第１期総合戦略について 

⑴ これまでの取組について 

① 地方創生で取り組んできた主な事業について

伺う。 

② 地方創生関連で受けた交付金と市で支出した

金額はどの程度か伺う。 

③ 地方創生での事業、取組の効果について伺う。 

⑵ 人口ビジョンについて 

① 第１期では市総人口の推移はおおむね順調で

ある（あった）とのことだが、その要因につい

て伺う。 

② ２期目の総合戦略で人口ビジョンの将来目標

を上方修正することについて検討したのか伺

う。 

２．第２期総合戦略について 

⑴ 基本的な考え方と目標について 

① １期目と比較して変更した点はあるのか伺

う。 

② 幅広くかつ詳細な基本目標が掲げられてい

る。堅実な数値目標だが、具体的な施策は多岐

にわたるものと思われる。現在進行中の事業も

多い中、２期目の成果として求めるものは何か。

数値目標については、地方創生事業を行わなく

とも達成可能なものもあるのではと考えるが、

見解を伺う。 

⑵ 市の計画（未来構想）等と創生総合戦略につい    

 て 

① 最上位計画である「いわぬま未来構想」でカ

バーしきれない新たな考え方や施策も創生総合

戦略で掲げられている。自治体の在り方や職員、

さらには市民にも変化が求められているのでは

ないかと考えるが、見解を伺う。 

② 基本目標４つの中で、岩沼市が最も重要視す

べきはいずれであると考えているのか、またそ

の目標実現で目指す未来像とはどのようなもの

なのか伺う。 

③ 基本目標と施策にＫＰＩ（Key Performance 

Indicators、重要業績評価指標）を設定し検証が 

市 長 
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(続) ８ 自由民主党・ 

政策フォーラム 

佐 藤 淳 一 

されていることもあり、目標値は堅実なものに

ならざるを得ないのは理解できるが、掲げた目

標値の維持は目途がついたように考える。上位

計画ではもう一歩進んだ目標を定め、希望の持

てる住み続けたい未来を築くことが本当の意味

での地方創生であると考えるがどうか伺う。 

市 長 

仙台空港と岩沼市の発展について 

１．空港のメリットとデメリットについて 

⑴ 仙台空港があることによる本市のメリットは何

か伺う。 

⑵ 仙台空港があることによる本市のデメリットは

何か伺う。 

⑶ 空港が民営化したことによって変わった点はあ

るのか伺う。 

２．宮城県が示している空港の機能強化（案）によっ

てもたらされる、メリットとデメリットについて 

⑴ 機能強化（案）実現後、想定される本市のメリ

ットは何か伺う。 

⑵ 機能強化（案）実現後、想定される本市のデメ

リットは何か伺う。 

⑶ 現状でメリットとデメリットどちらが大きいと

想定しているのか伺う。 

３．空港があることを活かす施策と、県・空港等との

連携協力について 

⑴ 市が考える、空港所在市であることを活かす施

策（事業）にはどのようなものがあるのか、また、

今後進めていきたい事業などあるのか伺う。 

⑵ 共同所在市の名取市とは衛生処理組合など広域

連携で互いが協力し合う友好な関係を築いている

と考えている。そこで、空港があることを活かす

事業を共同で行うことや、本市が行う事業へ協力

（バックアップ）してもらうことも必要であり、

また可能ではないかと考えるが、どうか伺う。 

⑶ 宮城県からはこれまで、岩沼市と周辺地域に対

して、地域振興やインフラ整備など協力を受けて

きたが、空港の機能強化を進めるに当たっては、

民営化した空港運営会社とともに、周辺地域への

さらなる振興策が期待されるのではないかと考え

る。空港周辺地域、さらには岩沼市の発展のため、

まずは市としてどのような絵を描いているのか、

さらに県や空港とどのように連携・協力を進めて 

市 長 
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(続) ８ 自由民主党・ 

政策フォーラム 

佐 藤 淳 一 

いくのか伺う。 

⑷ 仙台空港は仙台市をはじめとした県内観光・宿

泊地のゲートウェイであり、民営化後は東北のゲ

ートウェイとして便数・乗降客数が増加している。

県・空港以外との連携・協力は行われているのか、

また、今後計画があるのか伺う。 

⑸ 県議会に提出されている宿泊税を参考に、本市

でも空港周辺地域の振興や空港との共存・発展を

目的とした、空港関連事業への法定外税導入を検

討すべきと考えるが、市の見解はどうか伺う。 

市 長 

 


